

## Horaires des messes

	Arrée	Poher	Haute-Cornouaille
Sam. 31/01		17h30 Messe à CLÉDEN	17h30 Messe à LANDELEAU
Dim. 01/02	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Lun. 02/02		18h00 Fête de la présentation de Jésus au temple et messe à CARHAIX	9h30 Fête de la présentation de Jésus au temple et messe à CHÂTEAUNEUF
Sam. 07/02		17h30 Messe POULLAOUEN	17h30 Messe TRÉGOUREZ
Dim. 08/02	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Sam. 14/02		17h30 Messe PLOUNÉVÉZEL	17h30 Messe à ST GOAZEC
Dim. 15/02	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Mer. 18/02 Cendres		18h00 Messe à CARHAIX	18h00 Messe CHÂTEAUNEUF
Sam. 21/02		17h30 Messe à ST HERNIN	17h30 Messe à PLONÉVEZ
Dim. 22/02	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Sam. 28/02		17h30 Messe à CLÉDEN	17h30 Messe à SPÉZET
Dim. 01/03	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF
Sam. 07/03		17h30 Messe POULLAOUEN	17h30 Messe à LAZ
Dim. 08/03	10h30 Messe à HUELGOAT	10h30 Messe à CARHAIX	10h30 Messe CHÂTEAUNEUF

► Vous souhaitez recevoir par courriel le bulletin paroissial ou difficulté de trouver un accueil dans l'un des presbytères,  
N'hésitez pas à vous adresser à la secrétaire paroissiale :  
**Monique Mène** au presbytère de Carhaix [secretariatparoisseccch@gmail.com](mailto:secretariatparoisseccch@gmail.com)  
ou au 07 57 45 81 98 les mardis et jeudis de 8 h 00 à 18 h 30.



Communautés locales  
de l'Arrée, du Poher  
et de Haute-Cornouaille

Accueil Maison Paroissiale

Huelgoat : 02 98 99 71 16

Accueil Maison Paroissiale

Carhaix : 02 98 93 01 80

Accueil Presbytère

Châteauneuf du Faou : 02 98 81 70 02

Tel secrétariat : 07 57 45 81 98

Mail : [secretariatparoisseccch@gmail.com](mailto:secretariatparoisseccch@gmail.com)



## Bulletin Paroissial - février 2026

### Lire la Parole de Dieu et apprendre à la vivre

Dimanche dernier 25 Janvier 2026, nous avons célébré le dimanche de la Parole de Dieu, institué par le Pape François d'heureuse mémoire, en 2019. Ce dimanche de la Parole de Dieu, convoque donc chacun de nous à discerner comment le Royaume de Dieu est déjà présent dans notre vie. Ce dimanche de la Parole de Dieu nous rappelle l'importance de la Parole de Dieu dans notre vie de foi et dans la vie de l'Église. En instituant ce dimanche de la Parole de Dieu, le Pape François nous invitait à redécouvrir la Bible comme un trésor vivant. À cet effet, nous devons-nous poser des questions de savoir combien de temps consacrons-nous pour lire la Bible ? Combien de fois la Parole de Dieu illumine-t-elle nos journées ou guide-t-elle nos décisions ?

La Bible ou la Parole de Dieu n'est pas un texte figé ou un texte du passé. Elle est une parole vivante qui parle à nos coeurs, qui nous console, qui nous éclaire et qui nous pousse à avancer. Le Pape François nous rappelait que la Bible est « *notre livre de vie* », un guide essentiel dans notre marche avec le Christ. *Elle est la « nourriture » dont notre être spirituel a besoin, en la méditant elle transforme notre vie et nous ouvre la porte de notre cœur au Christ pour qu'il devienne notre Maître ; et elle nous donne la force pour devenir des véritables disciples-missionnaires.*

Dans quelques jours nous allons commencer le temps fort de l'Église qu'est le « **Carême** » avec la célébration de l'imposition des cendres (**Mercredi des cendres**). Ce temps fort de l'Église (**Carême**), est un moment particulier où chacun est appelé à redécouvrir la splendeur de l'amour de Dieu pour lui ; c'est un temps de redressement spirituel. À cette période du temps fort de l'Église (**Carême**), nous sommes invités à fournir des efforts concrets pour nous imprégner de cette Parole de Dieu, en prenant le temps de lire la Bible pas seulement à L'Église, mais aussi chez nous, en famille chaque jour. Nous sommes donc invités à disposer du temps pour lire la Bible. À vrai dire, la lecture de la Parole de Dieu ne nécessite pas forcément beaucoup de temps. Il suffit de prendre quelques minutes chaque jour, s'asseoir un instant dans le calme, pour lire une ou deux pages de la Bible. Nous devons lire la Bible ou la parole de Dieu à la manière dont nous lisons nos messages du téléphone ou nos mails. Si nous consultons notre téléphone plusieurs fois par jour, pourquoi ne pas ouvrir la Bible avec cette régularité et ce même enthousiasme ? La Parole de Dieu est un cadeau immense. Comme le peuple d'Israël accueillons cette parole de Dieu avec joie et humilité ; comme les disciples du Christ, mettons cette Parole de Dieu en pratique dans notre vie quotidienne ; et surtout n'oublions pas que cette Parole n'est pas seulement à lire mais aussi à vivre.

Bonne montée vers carême

Père Ghislain BOUNKOUNIA

#### Service de l'aumônerie catholique hospitalière :

« J'étais malade, et vous m'avez visité » Matt 25(44-45)

Conformément à la loi de 1905, les établissements publics de santé doivent permettre l'exercice du culte et répondre aux demandes spirituelles des patients. Ainsi, l'hôpital de Carhaix et les EHPAD de Keravel et de Persivien, disposent d'un aumônier catholique accompagné d'une équipe de bénévoles. Envoyés par l'évêque et en lien avec le diocèse et la paroisse, ils sont à l'écoute des personnes malades ou âgées et de leurs proches, offrant une présence fraternelle, respectueuse du cheminement de chacun.

En cas d'hospitalisation ou de séjour en EHPAD, si vous ou l'un de vos proches souhaitez une visite, un accompagnement spirituel ou la réception d'un sacrement, n'hésitez pas à contacter Mme Nolwenn QUEMENER au **02.98.99.20.20 ou au 07.71.58.88.92**

## Communauté locale du Poher

### INFORMATIONS

Prier avec l'équipe du Rosaire : L'équipe se réunit le premier vendredi de chaque mois de 16 h 30 à 17 h 30 à l'église St Tremeur. Chacun est invité à y participer.

La prière des mères : le mercredi matin à 10 h 00 au Chêne.

Renouveau charismatique avec le groupe semeurs d'espérance : ensemble louons notre Seigneur ! Les lundis 2, 9, 16 et 23 février 2026 à 17 h 30 au presbytère. Pour des informations complémentaires, contacter Micheline au 07 82 18 46 65.

Adoration eucharistique : tous les vendredis à 17 h 30.

Messes en semaine : tous les mardis et jeudis à 9 h 00 et les vendredis à 18 h 30.

Secours catholique : l'accueil café aura lieu le mardi 17 mars à 15 h 00.

Groupe biblique : un groupe se réunit au presbytère mercredi 3 février à 20 h 00.

Groupe biblique : un groupe se réunit au presbytère jeudi 12 février à 14 h 00.

**SEM (Service de l'Église à la Maison)** propose aux personnes qui ne peuvent pas se déplacer de leur porter à domicile la communion ou un moment de prières... Vous pouvez appeler au presbytère ou Odile LAMELOT au : 06 82 28 02 32

### CARNET PAROISSIAL

#### OBSÈQUES

29/12	Jean-Yves ROUX	Carhaix	76 ans
30/12	Philippe BESSE	Carhaix	92 ans
06/01	Yves BREBION	Carhaix	85 ans
08/01	Gérard PÉRON	Cléden	65 ans
09/01	Jean-Jacques GARCIA	Carhaix	80 ans
10/01	François JEGOU DU LAZ	Cléden	98 ans
14/01	Emmanuel LE GUEN	Carhaix	97 ans
16/01	Odile FRANCÈS	Cléden	96 ans
20/01	Michèle LE MANACH née DEMANGEOT	Carhaix	85 ans
21/01	Maurice BRUN	Carhaix	80 ans
22/01	Augustine MORVAN née COCHENNEC	Cléden	86 ans
27/01	Anne-Marie BLAISE	Poullaouen	91 ans

## LA CATÉCHÈSE SUR NOTRE PAROISSE SAINT HERBOT

Dates à retenir pour l'année 2025/2026 :

Carhaix :

**dimanche 31 mai** : célébration des baptêmes en âge scolaire

**dimanche 21 juin** : célébration des 1ères communions et profession de foi.

Châteauneuf du Faou :

**dimanche 31 mai** : célébration des baptêmes en âge scolaire

**dimanche 7 juin** : célébration des 1ères communions et profession de foi.

La retraite pour les 1ères communions et profession de foi est fixée au **samedi 30 mai** à Lan-dévennec (sous réserve).

D'autre part, nous réfléchissons pour la proposition de Confirmation aux jeunes en nous demandant s'il ne serait pas souhaitable que la préparation se fasse directement à la suite de la profession de foi. À suivre.

## COMMUNAUTÉS PAROISSIALES

### Communauté locale de l'Arrée

#### INFORMATIONS

Chaque **jeudi matin**, jour du marché à Huelgoat, la maison paroissiale ouvre ses portes de **10 h 00 à 12 h 00**.

Besoin d'un renseignement, d'une démarche ... ou juste pour bavarder, chacun est invité à passer !

#### OBSÈQUES

#### CARNET PAROISSIAL

22/12	Odette FERELLEC née BRELIVET	Plouyé	99 ans
07/01	Annick SALAUN née GUYOMARC'H	La Feuillée	85 ans
14/01	André BÉJART	Huelgoat	80 ans
19/01	Suzanne GOARNISSON née BERREHARE	Scrignac	91 ans
19/01	Jean-Claude ALBERT	Huelgoat	90 ans

## Marche Pèlerinage : Cléden-Poher

**mardi 3 février 2026** - départ 15 h 00 église de Cléden-Poher et messe à 16 h 15 à la chapelle Notre Dame du Mur.

Dans le cadre de la journée mondiale du malade et de la santé, pendant la messe de **dimanche 9 février**, l'équipe de l'aumônerie fera une intervention

## **Formation sur le CREDO : ouverte à tous**

3 dates retenues pour CARHAIX :

- **lundi 9 février de 18h30 à 20h00** au Chêne :

Qu'est-ce que croire ? Croire en Dieu

- **lundi 9 mars de 18h30 à 20h00** au Chêne

Croire en Jésus-Christ et en l'Esprit Saint

- **lundi 13 avril de 18h30 à 20h00** au Chêne

Croire en l'Église et aux sacrements de la Foi

**Cette formation sera proposée sur Châteauneuf et Huelgoat**

## **Ensemble à Lourdes : du 13 au 18 avril**

Le pèlerinage réunissant les jeunes, les familles, les pèlerins des paroisses, les personnes malades et l'hospitalité sera présidé par Monseigneur Laurent Dognin.

Pour plus de renseignements, vous pouvez téléphoner au : **02 98 64 58 61** ou adresser un mail à : **peles29@diocese-quimper.fr** ou en parler au **Père Yvon Le Goff**

## ASSEMBLÉE GÉRÉRALE DE LA PAROISSE SAINT HERBOT EN CENTRE FINISTÈRE

L'Assemblée Générale de notre paroisse St Herbot, s'inscrivait dans une dynamique impulsée par le diocèse en 2024.

Les membres de chaque paroisse étaient invités à se concerter sur les Orientations Diocésaines.

Nous étions 31 à nous réunir en novembre 2024 et à faire retour au diocèse de nos réflexions (bulletin paroissial novembre et décembre 2024)

Les Orientations promulguées à Pentecôte 2025, nous avons souhaité que tous les membres de la grande paroisse St Herbot se rencontrent autour de ces Orientations le samedi 15 novembre à Pratulo.

Nous retenons 3 grands thèmes de travail :

- la formation
- l'accueil des pauvres
- la liturgie

### Le souhait de formation

Chaque année les services d'église diocésains proposent des formations spécifiques pour les membres de ces services.

(formations spécifiques pour le secours catholique, les membres de l'accueil, les bénévoles de l'aumônerie, les groupes de louanges, les groupes bible , CMR....)

Que les responsables de ces groupes locaux n'hésitent pas à solliciter les formateurs diocésains.

Chaque année le diocèse propose des formations et ce livret est à disposition aux portes de l'église.

Pour ces formations proposées par le diocèse, (fascicule proposé début d'année liturgique et souvent lu, rangé et ...oublié ) nous allons faire un rappel, par mail au moment voulu à l'ensemble des paroissiens. Chacun pourra s'inscrire auprès de la secrétaire qui se chargera de mettre les personnes intéressées en relation. (ex : samedi dernier il y avait une formation proposée dans ce fascicule « Conversation dans l'Esprit » à laquelle 2 personnes ont participé)

Nous notons votre souhait d'avoir des formations « sur place ».

Le Père Yvon vous invite à 3 rencontres autour du Credo. Vous trouverez dans le bulletin les modalités voulues.

### Accueil des pauvres

Que veut dire « Pauvreté » Solitude ? Difficulté à se loger ? À se nourrir ? À élever ses enfants ? À communiquer ? À comprendre ? À avoir des loisirs ? À se cultiver ? À se sentir incompris ? À se sentir délaissé ?...(article intéressant dans le dernier « Église en Finistère » à votre disposition à l'église)

Nous réfléchissons à la mise en place d'un groupe plus particulièrement touché par ce service d'église. Si vous vous sentez appelés n'attendez pas plus longtemps et interitez nous ...

En attendant, c'est un peu l'affaire de tous . Essayons d'être plus attentif aux autres, à nos voisins de banc à l'église et mettons l'accent sur l'ouverture des groupes qui existent, dans notre vie d'église du Centre Bretagne (le bulletin est à la disposition des groupes pour communiquer).

Osons proposer nos repas paroissiaux et voir les freins à ce partage. Le Secours Catholique propose un café, n'hésitez pas à le rappeler. Des personnes sont isolées car elles n'ont pas de moyen de locomotion, qu'elles n'hésitent pas à se faire connaître auprès de l'un ou l'autre....

Partageons nos difficultés et nos idées pour le bien de tous.

Nous réfléchissons, d'autre part, à la mise en place d'un autre moment de convivialité.

### La Liturgie

Les souhaits exprimés portent sur :

- le soin à apporter pour que nos célébrations soient belles et priantes.
- des formations pour l'apprentissage des chants
- des formations pour la célébration des pardons
- la volonté de ne pas oublier notre langue bretonne
- compréhension des gestes liturgiques.

Nous nous penchons sur une formation pour approfondir la liturgie et rappeler le sens du dimanche.

Nous mettons **une boîte à idées** aux portes de l'église. Elle est à votre disposition.

À votre disposition le bulletin trimestriel du diocèse « Église en Finistère », qui remporte un succès très mitigé ; il est gratuit et source d'infos sur ce qui se fait ailleurs.

**Les feuillets jaunes** qui rapportaient les réflexions des différentes tables lors de l'AG sont rassemblés et affichés dans l'église.

Fraternellement

L'équipe CCL du Poher : Père Yvon, Marie -Jo Cloarec, Béatrice Triger, Mado Guillou, Jeanne Dulaz, Yvon Pontis, Éric Dulaz Yvon Lostanlen